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挑战2024 国民党确定征召侯友宜

5月 16日 17时左右，香港荃
湾德士古道附近发生交通事故，
一辆旅游巴士失控侧翻，车头挡
风玻璃及车尾玻璃碎裂。初步消
息指至少有 23名乘客受伤，事故
原因仍在调查中。

中新社报道，当时车上共有
27人，包括一名男司机、11名男乘
客和 15名女乘客。事故发生后，
有乘客通过车头及车尾碎裂的玻

璃窗逃出。多名受伤乘客需送院
处理。其中，男司机在事故发生
后一度昏迷，经即时救治后恢复
反应。

消防及警方在接报后出动10
辆救护车到场救援，现场大部分
患者伤势较轻，3名伤者伤势较
重，受伤人士已经被分别送往香
港仁济医院及玛嘉烈医院治理。

香港特区行政长官李家超 18
日将到立法会出席首场“行政长官
互动交流答问会”，主题为“二十大
及两会精神”。李家超16日出席行
政会议前表示，特区行政署已去信
立法会，建议将答问会分为两节，
首节议题为“安全和稳定”、第二节
为“发展和幸福”。

李家超说，希望通过答问会向
立法会议员咨询三个问题：一是如
何弘扬以爱国爱港为核心、同“一
国两制”方针相适应的主流价值
观，发扬包容共济、求同存异、自强

不息、善拼敢赢的优良传统；二是
香港有良好的高等教育基础，是亚
洲唯一拥有五所全球百强大学的
国际城市，如何发展和巩固香港成
为国际高等教育区域枢纽；三是未
来特区政府将推出多项大型土地
发展基建项目，如北部都会区建
设、交椅洲人工岛发展计划等，有
何融资和公私营合作方案，既能减
轻特区政府财政负担，又能更好结
合有为政府和高效市场。

“我期望可以通过互动交流
答问会释放及提升更多‘爱国者

治港’的力量和价值，促进行政
立法共同团结做事，让行政长官
可以同议员从大局视野互动交
流、建立共识，更好共建香港。”
李家超说。

李家超说，相关书籍公众可于
私人书店接触到，如果他们想买是
可以买到的。公共图书馆有责任
审视馆藏是否不适宜公开传阅，评
估准则包括有否违法、传播讯息是
否不利于香港，强调相信康文署同
事的专业判断。

台湾有民众提案“周休 3日”
引发热议，当局金管会16日称，若
周休 3日，对券商交易、资本市场
冲击较大。

香港中通社 16日报道，有民
众近日在台湾“公共政策网络参
与平台”提案，要求台湾单周休息
3 天，以及降低单周工时，获逾
5000人连署，当局将分别在 6月
26日、7月2日前回应两项提案。

台金管会主任秘书蔡福隆16
日称，此议题目前尚未到达具体
阶段，据初步了解，假设实施周休
3日，对台湾券商交易、资本市场

冲击会较大。
金管会证期局副局长张子敏

指，交易制度和国际资本市场应
尽量一致，目前还没有国家或地
区正式实施周休3日，假如台湾贸
然实施，一周仅有 4个交易日，资
本市场竞争力可能会出现下滑，
也可能影响券商获利。

蔡福隆强调，周休3日议题要
综合考量国际工作时数发展、国
际间休假制度趋势及一致性调整
等面向，若有改变，对社会各层面
影响非常剧烈。

被认为系“亲绿智库”的台湾
民意基金会 16日公布民调指，蔡
英文支持度 45.3%，执政 7年来民
众对经济表现最为不满。

综合中新社、香港中通社 16
日报道，蔡英文自 2016年上台以
来，至今将满 7年。该民调指出，
蔡英文支持度为 45.3%，持续处于
低潮期，尚未走出去年民进党“九
合一”选举大败的阴霾。

民调针对蔡英文执政六大面
向进行调查，结果显示，有 46.4%
民众不满经济表现，41.7%不满防

疫表现，其余依不满程度依序为司
法改革、两岸关系、防务表现、对外
关系。

基金会董事长游盈隆分析，对
7年来蔡英文整体施政表现，民意
反应两极分化，经济、防疫与司法
改革等内政表现存在问题，是导致
民众对蔡英文有所责难，甚至不期
待民进党继续完全执政的关键。

另据台官方 16日公布的最新
就业市场人力需求调查结果，预估
今年第三季度整体人力需求可比
第二季度增加约 6万人，但相较于

去年同期增长情况，则减少约 2.6
万人，其中制造业需求削减尤甚。

其中制造业人力需求增加数
量远低于去年第三季，也低于
2021年同期数据。营建工程业、
住宿及餐饮业、批发及零售业的人
力需求同比增长情况相对乐观。

台官方表示，全球景气走缓抑
制台湾外贸动能，制造业人力需求
因此冲到冲击。同期，台湾民生经
济渐回常轨，且即将迎来暑假旅游
旺季，预计内需产业人力需求相对
较旺。

台湾立法院16日通过，农委会
正式升格为农业部。

据台北中时新闻网、新加坡
《联合早报》报道，立法院16日三读
通过《农业部组织法草案》，宣布将
农委会升格为农业部。

现行农委会及所属各级单位
预算员额达4770人、未来农业部成
立后编制员额上看 5300人，此外，
农委会筹编今年公务预算已达
1506亿元（新台币，下同）、基金预
算 736亿元，随着农业部扩大业务

范围，预算势必再增加，拼今年底
以前正式挂牌。

台农委会主委陈吉仲对此说，
农业部的成立是为回应当年农民
运动提出的七大诉求，也将继续为
农渔民争取增加所得，让消费者也
能购买到安全的产品，永续台湾在
地农业。

台方称，农委会在近年来也持
续拓展外销市场，过去大多依赖大
陆市场做台湾农产品外销，但在外
销结构调整后，美国、日本现已成

为前二大外销市场。
外界也关注农委会主委陈吉

仲是否会成为首任农业部部长，陈
吉仲说“很难回答”。他也提及，农
业部预算会视业务需求而增，指标
包括农民所得是否增加、消费者是
否能买到更安全的水果。

资料显示，1988年5月20日台
湾发生大规模农民抗争行动，史称

“520农民运动”，当时农民团体提
出 7项诉求，其中“成立农业部”即
属诉求之一。

国民党预定17日中常会宣布，
征召新北市长侯友宜为2024年“总
统”参选人。侯友宜 16日表态，会
尊重党的节奏跟规定，按照所有步
骤全力以赴。分析指出，随着新北
市议会绿营的总质询结束，侯也成
功通过考验，此时是最适合征召的
时机点。但侯需要亲自去整合的
县市也还相当多，朱还有立委布局
问题要处理，国民党考验才正要开
始。

挺郭派称全力支持党征召人
选

综合台北《中国时报》报道，国
民党中常会 17日提名六县市立委
参选人，国民党籍北北基桃（台北
市、新北市、基隆市、桃园市）与新
竹县等首长，包括侯友宜在内，均
将以提名委员会成员身份与会，在
立委参选人名单之外，最受瞩目的
是征召2024年“总统”参选人。

朱立伦 15日已分别会晤侯友
宜与鸿海创办人郭台铭，除告知两
人，依民调数据、县市长及立委意
见，逐项说明征召人选将由侯友宜
胜出，双方也谈及后续整合问题。

朱立伦与侯、郭会见过程相当
保密，与侯的会谈较为单纯，朱立
伦主要是邀请侯参加17日中常会，
侯友宜16日也表示，以新北市长名
义出席中常会。

与郭台铭的会谈较为复杂，重
点在团结。挺郭立委陈玉珍透露，
朱与郭会谈时间长达四五个小时。

在中常会正式征召前，国民党
内气氛诡谲，15日有中常委表示将
联署挺郭。中常委沈智慧15日说，
若没征召郭，挺郭中常委会“有意
见表达”。但挺郭常委私下表示，
16日并未看见有人真的开始联署，
17日若有人现场联署成案，也难改
变结果，可能表达挺郭的心意大于
实质意义。

据悉，屏东县议长周典论原准
备在 16日发起多个县市正副议长
挺郭记者会，但当地时间16日上午
临时通知喊停。陈玉珍无奈地说，
因郭台铭致电，希望取消记者会，
但郭并未透露原因。

原定 16日晚由联电荣誉副董
事长宣明智作东的挺郭餐叙，也临
时取消。宣明智说，主要是时机敏
感，受到媒体高度关注，不希望麻
烦到与会者，决定先取消。

屏东县议长周典论 16日原本
要出席挺郭记者会，但获通知、改
至郭台铭家中餐叙。挺郭派代表
彰化县议长谢典林当日受访时表
示，他在郭家中没看到朱立伦，无
法证实是否有郭朱二会。

根据周典论观察，郭台铭的心
情看起来“一半、一半”，看不出喜
怒。郭台铭在席间的话题仍然是
两岸、国际为主，包括谁最有机会
见美陆日高层，如何让台湾和平等
议题。

谢典林则强调，如果是侯友宜
获征召，他们也会全力支持，“我相
信，朱立伦始终是最想赢的那个”。

侯尊重国民党节奏规定接受
挑战

侯友宜16日表示，不论过程如
何，都会尊重国民党的节奏跟规
定，按照所有步骤全力以赴，希望
能为台湾、民众多做事情。最重要
的是，面对所有挑战，大家要能同
心齐力，只有让团结共好成为一股
稳定台湾的力量。

不具名的蓝委表示，不管是近
期民调或是县市长、立委、绝大多
数都是支持侯友宜，“总统”大选更
需要中间路线的人选，而侯友宜采
取中间路线，最能获取大多数中间
选民认同。

也有蓝委认为，“总统”需要争
取过半人民支持，绝对不能有太偏

激的走法，2020年代表国民党参选
“总统”的韩国瑜声势到顶，但深蓝
那一块基本盘也就是 500多万票，
继续单压一边，无法获得中间选民
的认同。希望“总统”候选人让大
多台湾人接受，这样最能帮区域立
委加分，并达到政党轮替的目标，
任何能达到这样目标的人选应优
先考虑。

据悉，17日晚于新庄举办的
义警、民防、义消授阶仪式，是
每年固定举办的受训餐会，但已
被外界视为侯友宜获党内征召后
的第一场“挺侯大会”。蓝营议员
透露，大型组织动员还在规划
中，但会有部分自发性力挺行
为。新北市议员林国春说，特警
协会预计 6 月 15 日警察节前后，
举办一两百桌大会替侯打气。议
员陈伟杰表示，已预先准备脸书
（Facebook）文全力挺侯。

国民党终极考验才刚刚开始
据悉，朱立伦3月22日宣布采

取征召方式提名人选后，一直以来
就是往征召“最强母鸡”（最厉害的
带头人）的方向去执行，而谁是“最
强母鸡”？朱立伦已经多次公开称
许侯友宜就是“最强母鸡”。只是
即便如此，征召侯友宜仍有几个障
碍必须排除。一个非党员但是受
部分蓝营人士支持的是鸿海创办
人郭台铭的参与，另一个则是参选
时机点的问题。

分析认为，对朱立伦而言，郭
台铭是无论如何都必须整合进来
的力量，最糟的情况是郭走向台湾
民众党，因目前民众党的支持者跟
国民党重迭较多，理想状态是要

“蓝白合”，但蓝白若合不了，也不
能让郭柯配分走非绿力量的票，两
相拉扯的结果，只会让民进党继续
执政。

因此朱立伦让郭台铭以自己

的方式争取征召的可能性，主要目
的就是让郭台铭留在蓝营。郭若
有本事靠实力证明自己更适合被
征召，是蓝军“最强”，那也不是不
可能征召他。

而征召侯友宜的另一个障碍
是时机问题。因此虽然党内频频
喊话加速征召，党中央还是没有急
就章的原因，就是因为如果太早征
召，侯的粮草大概很快就会见底，
而新北市长一职也可能得提早请
假跑选举，就不免面临被绿议员逼
下台的困境，更不用说暑假可能遭
遇的风灾等突发市政议题，都可能
成为选举爆点。不过随着新北市
议会绿营的总质询结束，侯也成功
通过考验，此时是最适合征召的时
机点。

另外党内人士也认为，侯友
宜及郭台铭民调陷入纠缠，甚至
两人无论谁都难赢赖清德，是目
前最大危机，其凸显的风险是再

拖下去，是让侯郭支持者互相对
立，即便整合得了侯郭两人，支
持者却被煽动了情绪，卷入内
斗，重演 2020惨败覆辙。因此不
如趁双方仍有善意的此时，理性
评估各项条件后，完成征召，开
始进入整合阶段的任务。

另有分析认为，过去这段期
间，一直对外重申“名单不会有我”
的朱立伦作为“总教练”，侯友宜作
为“新北市长”，很多话不能直讲、
很多事不能做，讲太清楚或做太直
接只会被人批评有失中立，17日完
成征召后，理应把该讲的话，该做
的事，理直气壮讲清楚，目标已经
很明确，那就该着手全力拚选举，
而侯需要亲自去整合的县市也还
相当多，朱还有立委布局问题要处
理，如何让全党一致团结对外，全
力拼胜选，考验才正要开始。

香港一旅游巴士失控侧翻 至少23人伤

台湾周休3日？
金管会：对资本市场冲击大

香港行政长官互动交流答问会将聚焦安全发展

台“亲绿”民调：

蔡英文执政7年民众最不满经济

台湾农委会升格为农业部 陈吉仲未回应是否升官当部长


